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Mototaxistas recebem crédito 
de até R$ 5 mil por programa 

Divulgação

Para solicitar o financiamento, é necessário que o mototaxista tenha o curso de Especialização ou de Atualização do Detran-AM

 

Com o objetivo de for-
talecer microempreen-
dedores de Manaus e do 
interior, além de fomen-
tar a geração de empre-
gos, o programa +Crédito 
Amazonas, do Governo 
do Estado, está benefi-
ciando mototaxistas com 
financiamento de até R$ 
5 mil. Na sexta-feira (25), 
foram entregues os pri-
meiros cheques aos pro-
fissionais contemplados 
pela iniciativa, viabiliza-
da pela parceria entre a 
Agência de Fomento do 
Estado (Afeam) e o De-
partamento Estadual de 
Trânsito do Amazonas 
(Detran-AM).

Mototaxista há sete 
anos, Marcelo Pereira, de 
43 anos, foi um dos pro-
fissionais que tiveram 
o crédito aprovado pela 
Afeam. Ele recebeu ain-

da um kit de segurança, 
composto por capacete e 
colete, como parte do pro-
jeto “Motociclista Legal”, 
também do Detran-AM.

“Com certeza essa ver-
ba vai ser muito bem-
-vinda, por isso o gover-
nador está de parabéns. 
Esse financiamento, aqui 
na capital, é a primeira 
vez. Nós estamos pas-
sando por uma pande-
mia, e receber um valor 
desse, financiado pelo go-
vernador e para a nossa 
categoria, é uma vitória 
muito grande”, destacou 
Marcelo.

Ele revela que usará o 
crédito para fazer uma 
manutenção em sua 
moto e guardará o resto 
da quantia. “Quero, em 
nome da categoria, em 
nome do Sindicato dos 
Mototaxistas, parabeni-

zar o governador Wilson 
Lima por esse projeto tão 
maravilhoso que ele con-
cedeu para a nossa cate-
goria legalizada da cidade 
de Manaus. Você está de 
parabéns, Wilson Lima”, 
agradeceu o mototaxista.

Inscrição 
Para solicitar o finan-

ciamento, é necessário 
que o mototaxista tenha 
o curso de Especialização 
ou de Atualização do De-
tran-AM. O curso precisa 
estar válido; caso esteja 
vencido, é preciso que o 
profissional se atualize. 
A inscrição é feita exclu-
sivamente pelo site da 
Afeam, por meio do link: 
www.afeam.am.gov.br.

Assim como Marcelo, 
o mototaxista Arivelton 
Macedo, 43, teve o seu 
financiamento aprova-

Acordo 
beneficia 
agropecuária

Um acordo de coope-
ração técnica voltado 
à agropecuária foi fir-
mado pelo governo do 
Amazonas. A cidade de 
Autazes foi a primeira 
de um total de sete que 
serão beneficiadas com 
o projeto, que prevê a en-
trega de 3 mil doses de 
inseminação artificial 
para as cadeias da carne 
e do leite.

Além de Autazes, que 
recebeu 600 doses, a 
novidade vai alcançar 
Barreirinha, Itacoatiara, 
Careiro da Várzea, Ma-
nacapuru, Parintins e 
Presidente Figueiredo, 
que também receberão 
as doações.

O acordo faz parte de 
uma parceria entre a 
Confederação Nacional 
dos Agricultores Fami-
liares e Empreendedo-
res Familiares Rurais do 
Brasil (Conafer) e o Go-
verno do Amazonas, por 
meio do programa Mais 
Pecuária Brasil.
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Projeto prevê a entrega de 3 mil 
doses de inseminação artificial

do. Ele destacou a sim-
plicidade e a rapidez do 
processo de inscrição, e 
adiantou o que fará com 
a quantia.

“Vou investir na minha 
moto e trocar umas pe-
ças, que está precisando. 
O resto é capital de giro. 
Quero agradecer o Go-
verno, o Detran-AM e a  
Afeam por esse apoio ao 
mototaxista, que estava 
precisando”, finalizou.

Pagamento 
O pagamento poderá 

ser feito em até 24 meses, 
com carência de 90 dias 
para a quitação da primei-
ra parcela do financia-
mento. Clientes especiais 
da Afeam poderão fazer 
parcelamento em até 36 
meses, com carência de 
180 dias para pagamento 
da parcela inicial.



 
O projeto “Protótipo de sis-

tema anticovid-19 no am-
biente escolar com sistema 
Arduino AC-19”, iniciativa 
que consiste na elaboração 
de dispositivos de robótica 
de combate à Covid-19, tem 
mudado a vida de estudan-
tes da Escola Estadual (EE) 
Nossa Senhora de Nazaré, 
em Manacapuru (a 68 qui-
lômetros da capital). Um 
deles é o aluno José Vic-
tor, de 17 anos, que ganhou 
uma bolsa de estágio em 
uma empresa multinacio-
nal dedicada à operação 
e manutenção de ativos  
de transmissão.

“A experiência de traba-
lhar em projetos científicos 
tem me proporcionado inú-
meros ganhos. Um deles 
foi a oportunidade de poder 
participar da seleção para 
uma vaga de estágio na 
Evoltz, uma multinacional 
com filiais fora do Brasil, e 
com certeza será apenas o 
início de uma vida profis-
sional de sucesso”, avaliou  
o estudante.

Projeto científico em escola 
muda trajetória de estudantes

Divulgação

Iniciativa tem mudado a vida de estudantes da Escola Estadual Nossa Senhora de Nazaré

conta que em muitos mo-
mentos os alunos que par-
ticiparam da atividade não 
acreditavam que chegariam 
tão longe.

“No início, eles achavam 
que não teriam condições 
de desenvolver qualquer 
projeto relacionado a essa 
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temática, mas aos pou-
cos, quando eles foram 
aprendendo as atividades 
nas aulas de Física, Mate-
mática, Química, e Biolo-
gia, começaram a ganhar 
confiança e foram desen-
volvendo as suas aptidões 
nessa área. Hoje, com esse 
resultado, eles se sentem 
altamente confiantes e 
gratos por terem participa-
do desde o início e ter tido 
perseverança em desen-
volver projetos científicos”, 
pontua Galileu.

Inspiração 
Segundo Pires, ao con-

seguir uma vaga de es-
tágio na multinacional, o 
aluno José Victor passou a 
inspirar mais estudantes.

“Sem dúvida, ver um 
colega de sala de aula se 
destacando em uma re-
nomada empresa esti-
mula outros estudantes 
a permanecerem firmes 
nos estudos e na pesqui-
sa científica”, finalizou  
o professor.

 

O Tribunal de Justiça 
do Amazonas (TJAM), por 
meio da Coordenadoria Es-
tadual da Mulher em Situ-
ação de Violência Domésti-
ca e Familiar, realizará no 
período de 7 a 11 deste mês 
de março a “20.ª Semana 
Justiça pela Paz em Casa”. 
As atividades terão uma 
abertura na segunda-feira 
(7) em Manacapuru, no Fó-
rum de Justiça Dr. Giovan-
ni Figliuolo, simbolizando 
as comarcas do interior 
do Estado; e, no dia 8, com 
abertura a oficial no Fórum 

‘Semana Justiça pela Paz em Casa’ inicia edição em Manacapuru
de Justiça Ministro Henoch 
Reis, que concentra os Jui-
zados Especializados no 
Combate à Violência Do-
méstica e Familiar contra 
a Mulher (“Juizados Maria 
da Penha”), na capital.

Os dois eventos de aber-
tura contarão com a pre-
sença da coordenadora 
estadual da Mulher em 
Situação de Violência 
Doméstica e Familiar do 
TJAM, desembargadora 
Graça Figueiredo, juízes e 
juízas, servidores e servi-
doras e autoridades con-

vidadas. Para esta edição 
da campanha – a primeira 
de 2022, estando previs-
tas mais duas edições, em 
agosto e novembro - 1.222 
audiências já estão pau-
tadas, incluindo capital e 
interior do Estado. Esse 
número ainda pode sofrer 
alteração, uma vez que 
algumas comarcas ain-
da estão encaminhando  
informações.

Entre as comarcas do in-
terior que participarão do 
período de esforço concen-
trado, a com maior número 

de audiências pautadas até 
o momento é a de Presi-
dente Figueiredo (a 107 qui-
lômetros de Manaus), com 
53 processos; em seguida, 
a de Atalaia do Norte (38); 
Manicoré (37); Manacapu-
ru (34); Urucurituba (31); 
Itacoatiara (25); São Paulo 
de Olivença (23) e de São 
Gabriel da Cachoeira (22).

“Conclamamos as partes 
que estejam com proces-
sos pautados para o perío-
do da campanha para que 
compareçam às unidades 
jurisdicionais, participem 

das respectivas audiên-
cias a fim de que nossos 
juízes e juízas, servidores 
e servidoras possam dar o 
encaminhamento neces-
sário às ações judiciais re-
lacionadas à ‘Lei Maria da 
Penha’, que é o grande ob-
jetivo desse período de es-
forço concentrado, quando 
os tribunais de todo o País, 
junto com o CNJ, reforçam 
suas ações para garantir a 
efetividade da lei que com-
bate a violência contra a 
mulher”, disse a desembar-
gadora Graça Figueiredo.

O projeto ganhou desta-
que em vários programas 
nacionais, como o Prêmio 
Respostas para o Amanhã, 
iniciativa global da Sam-
sung que estimula os es-
tudantes do Ensino Médio 
a desenvolverem soluções 
para problemas locais por 

meio da ciência e da tec-
nologia, e o Programa Ste-
am TechCamp Brasil, que 
incentiva ações escolares 
em Ciências, Tecnologia, 
Engenharias, Artes e Mate-
mática (Steam).

O professor e orientador 
do projeto, Galileu Pires, 



 

O presidente da Assem-
bleia Legislativa do Es-
tado do Amazonas (Ale-
am), deputado Roberto 
Cidade (PV), participará, 
na próxima semana, em 
Brasília, de reunião com 
o ministro da Economia, 
Paulo Guedes, para tra-
tar sobre o Decreto 10.979 
que reduziu em até 25% 
as alíquotas do Imposto 
sobre Produtos Industria-
lizados (IPI) e coloca em 
xeque a permanência de 
empresas na Zona Fran-
ca de Manaus (ZFM).

A informação foi re-
passada pelo chefe do 
parlamento estadual na 
última semana, durante 
reunião convocada pelo 
prefeito de Manaus, Da-
vid Almeida (Avante), que 
contou com as presenças 
de lideranças políticas e 
empresariais do Estado 
para debater o assunto.

Na ocasião, Cidade des-
tacou que é preciso união 

de todos para convencer 
o Governo Federal, com 
argumentos consisten-
tes, que a decisão fere 
de morte o modelo que é 
responsável por manter 
a Floresta Amazônica  
de pé.

“A Assembleia Legisla-
tiva está unida para que 
possamos encontrar um 
caminho para que nos-
sa floresta se mantenha 
em pé. Torço para que o 
Governo Federal volte 
atrás com relação e esse 

decreto e volte seu olhar 
para o Estado do Amazo-
nas. Lutarei sempre para 
manter a floresta em pé 
e o Amazonas forte. Fui 
convidado a participar da 
reunião em Brasília e es-
tarei presente. É preciso 

que nossa bancada este-
ja unida para buscar um 
caminho para que a Zona 
Franca permaneça como 
nossa maior matriz eco-
nômica”, destacou.

O decreto
No último dia 25 de fe-

vereiro, o Governo Federal 
publicou, em edição extra 
do Diário Oficial da União 
(DOU), o Decreto 10.979, 
que reduziu linearmente o 
IPI em até 25%. A redução, 
conforme o Decreto, será 
de 18,5% para automóveis 
com até nove passageiros, 
incluindo motorista, e 25% 
para os demais produtos.

A decisão diminui as 
vantagens competitivas 
das empresas instaladas 
na Zona Franca de Ma-
naus e também dificulta a 
instalação de outras em-
presas na região, colocan-
do em risco, desta forma, 
mais de 100 mil empregos 
diretos.

Presidente da Aleam participará 
de reunião com Governo Federal 

Divulgãção

Roberto Cidade discutirá a redução do IPI que diminui as vantagens das empresas instaladas na Zona Franca 
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No sábado (05), na Are-
na da Amazônia, Manaus 
e Manauara se enfren-
tam na parte de cima da 
tabela. O Gavião é o atu-
al vice-líder, enquanto o 
Robô ocupa a quarta po-
sição. No Ismael Benig-
no, a disputa é na parte 
de baixo, de quem per-
manece na Série A, o São 
Raimundo mede forças 
contra o Iranduba.

A falta de locais de trei-
namento para o time do 
São Raimundo atrapa-
lha o clube, que chegou a 

São Raimundo enfrenta Iranduba no sábado (5)
Divulgação

O São Raimundo mede forças 
contra o Iranduba

 

anunciar um acordo com 
a Prefeitura de Irandu-
ba (a 26 km de Manaus) 
para utilizar o estádio 
Álvaro Maranhão como 
Centro de Treinamento. 
O objetivo era justamen-
te evitar os problemas 
pelos quais o plantel 
passa atualmente, para 
conseguir campos para 
treinos. Porém, o São 
Raimundo na falta de 
transporte.

“Fizemos este acordo 
para treinar em Irandu-
ba, porém, não temos 

condições logísticas de 
treinar lá, porque para le-
var os jogadores deman-
daria uma van, ou um 
ônibus e nós não temos”, 
explicou o diretor de fu-
tebol Rodrigo Guedes.

No domingo (6), Ama-
zonas e JC jogam no es-
tádio Carlos Zamith. E 
o Nacional encara o Cli-
pper no Estádio Ismael 
Benigno. Todos os jogos 
acontecem às 15h30, com 
venda de ingressos nas 
bilheterias dos estádios 
onde ocorrerão os jogos.

Protocolo 
Os eventos realizados 

nas praças esportivas da 
Faar seguem os protoco-
los sanitários, determi-
nados pelo Comitê de En-
frentamento à Covid-19, 
do Governo do Amazo-
nas. Todos os profissio-
nais e equipe técnica pre-
sentes nas praças devem 
respeitar os protocolos 
como uso de máscaras, 
manutenção do distan-
ciamento mínimo entre 
pessoas de 1,5 metro e o 
uso do álcool em gel.



 
O deputado federal Zé 

Ricardo (PT) denunciou 
novamente a paralisação 
da convocação dos con-
cursados da Educação, em 
Iranduba. O parlamentar 
ingressou, na sexta-feira 
(25), com outra represen-
tação nos Ministérios Pú-
blicos do Estado (MPE) e 
de Contas (MPC) e no Tri-
bunal de Contas do Estado 
(TCE), denunciando todas 
essas irregularidades.

Paralisação da convo-
cação dos aprovados no 
concurso público de 2020, 
para a Secretaria de Edu-
cação, Esporte e Lazer 
(Semei), do Município de 
Iranduba; uso do regi-
me complementar, com a 
chamada “carga dobrada”, 
impedindo o chamamen-
to dos aprovados; falta de 
transparência no Portal do 
Município, o que impossi-
bilita qualquer cidadão de 
identificar o quadro atual 
de professores efetivos e 
comissionados, executan-
do o controle social; além 
de professores estarem 
ministrando matérias sem 
a devida licenciatura espe-
cífica e de manter comis-
sionados trabalhando nas 
escolas, mesmo após exo-
neração, porque estariam 
com vagas garantidas em 
novo processo seletivo.

Essas foram as novas 
denúncias trazidas pelos 
representantes dos mais 
de 200 aprovados no con-
curso público de Iranduba 
ao deputado federal Zé Ri-
cardo (PT/AM).

Em abril de 2021, o par-
lamentar já havia de-
nunciado a Prefeitura de 
Iranduba nesses órgãos 
de fiscalização e controle, 
solicitando investigação 
e a imediata convocação 

Prefeitura se recusa 
a convocar aprovados em concurso
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O deputado federal Zé Ricardo denunciou novamente a paralisação da convocação
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dos concursados. Porém, 
a representação no MPE 
foi arquivada no final de 
2021, sob a justificativa 
de que o Município já es-
tava cumprindo com os 
chamamentos. Ocorre 
que, após quatro convoca-
ções (a última, em outu-
bro/2021), representando 
menos de 40% do total 
de vagas, houve paralisa-
ção total das contratações  
via concurso.

“Apesar das denúncias 
que fizemos no ano passa-
do, lutando pela convoca-
ção desses concursados, 
a Prefeitura de Iranduba 
parece empenhar-se por 
manter um sistema de 
contratações precárias 
em seu quadro de profes-
sores. A convocação via 
concurso, para ocupar as 
vagas existentes na Se-
cretaria de Educação, é o 
caminho correto e harmô-
nico com a Constituição 
Federal. Convocar os con-
cursados é respeitar e va-

lorizar quem se preparou, 
estudou e passou nessas 
provas e o começo da or-
ganização administrativa 
da Prefeitura, que resulta 
na qualidade da execução 
do direito fundamental à 
educação”, declarou Zé Ri-
cardo, esperando que os 
órgãos públicos possam 
agir rápido para reverter a 
realidade do Município.

Nessa nova representa-
ção, o deputado solicita, 
em caso de constatados 
cargos vagos, realização 
de acordo com a adminis-
tração municipal para a 
continuidade da convo-
cação dos concursados, 
como ainda prorrogação 
do prazo do concurso e 
investigação sobre a pos-
sível manutenção de co-
missionados nas esco-
las, mesmo já tendo sido 
exonerados. Não havendo 
solução pela via adminis-
trativa, ele ainda solicita o 
acionamento do poder ju-
diciário, diante da violação 

do direito da coletividade 
dos aprovados.

A Prefeitura de Irandu-
ba convocou o concurso 
por meio do Edital de nº 
02/2020, para o provi-
mento de 211 cargos va-
gos e cadastro de reserva, 
para professor e auxiliar 
de serviços gerais. O con-
curso aconteceu, após 
reiterados processos sele-
tivos, desde o ano de 2011, 
para contratação tempo-
rária na localidade, e em 
decorrência de interven-
ção do TCE, para impedir 
a continuidade da burla à 
regra constitucional.

“Porém, a nova adminis-
tração, de modo semelhan-
te ao que ocorria anterior-
mente, em vez de contratar 
via concurso, mantinha e 
continua mantendo contra-
tações precárias, que têm 
consequências prejudiciais 
para qualidade da educa-
ção, além de prejudicar os 
aprovados no certame”, 
concluiu o parlamentar.

Falta de in-
fraestrutura 
afeta ramal

Os produtores rurais do 
município de Iranduba 
estão sendo afetados pela 
falta de infraestrutura na 
região. No ramal da Jandi-
ra, os trabalhadores não 
podem escoar seus pro-
dutos por conta da falta 
de asfalto.

Conforme os moradores, 
pelo menos 200 pessoas 
estão afetadas, pois não 
podem levar o material até 
Iranduba para comerciali-
zar, uma vez que o ramal 
está intrafegável. Entre as 
produções estão as hor-
taliças, pepino, maracujá, 
macaxeira e jerimum. 

A situação tem afetado a 
economia local, de acordo 
com a moradora Berenice 
Tanaka, os problemas de 
tráfego prejudica a região 
e a economia do município.

A comunidade chegou 
a fazer desvios na terra 
para que água fosse des-
locada em outro sentido. 
Em vídeos enviados pelos 
próprios moradores é pos-
sível notar veículos toma-
dos por crateras de lamas. 
Segundo a dona de casa, 
Maria Silva, a locomoção 
de passageiros até Ma-
naus está comprometida. 
Nenhum veículo conse-
gue chegar até o local. 

Em nota, a Prefeitura 
de Iranduba diz que, em 
razão da grande cheia do 
ano passado e das cons-
tantes chuvas que têm se 
registrado na região, ainda 
não foi possível reestrutu-
rar a Estrada do Jandira.



14 municípios do Amazonas aderiram 
a edital Mais Esporte no Interior

Divulgação

 

 
  

 

Iniciativa inédita do Go-
verno do Estado, o edital 
Mais Esporte no Inte-
rior, da Fundação de Alto 
Rendimento do Amazo-
nas (Faar), está liberando 
R$ 700 mil para atender 
propostas de 14 cidades 
amazonenses. Ao todo, 
42 projetos de incentivo 
ao esporte, em várias mo-
dalidades, contarão com 
recursos para atender a  
população.

Os cheques simbólicos 
foram entregues aos con-
templados pelo governa-
dor Wilson Lima, no dia 18 
de fevereiro. Cada municí-
pio considerado apto está 
recebendo o investimen-
to de R$ 50 mil do cha-
mamento público, que foi 
lançado em novembro do  
ano passado.

A expectativa era aten-
der aos 61 municípios 
amazonenses, com uma 
previsão de liberar até R$ 
3 milhões ao desporto co-

munitário, de base e volta-
do ao alto rendimento.

“E nós estamos fazendo 
repasse para prefeituras 
do interior, para dar con-
dições para que o pesso-
al esteja lá nos campos, 
para que a gente possa 
também desenvolver e 
melhorar o esporte no in-

terior como um caminho 
seguro para a formação de 
cidadãos de bem, de gente 
que amanhã vai encontrar 
o seu rumo de forma mui-
to mais segura”, salientou  
o governador.

O diretor-presidente da 
Faar, Jorge Oliveira, desta-
cou que os investimentos 
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no esporte trazem resul-
tados na educação e tam-
bém na segurança pública.

“O governador Wilson 
Lima sem dúvida nenhu-
ma entra para a história 
do esporte como o gover-
nador que mais tem inves-
tido no esporte do estado, 
não só com o RespirAR, 

que une o esporte e lazer, 
mas também esses pro-
jetos socioesportivos que, 
além de fortalecer a edu-
cação também fortalece 
a segurança pública”, afir-
mou o gestor.

Para receber o fomento, 
os municípios precisavam 
apresentar um Plano de 
Trabalho contendo, no mí-
nimo, três projetos locais 
voltados ao desporto que 
abrangessem práticas for-
mais e não formais. Em 
três meses, apenas 22,9% 
das cidades amazonen-
ses conseguiram atender  
aos requisitos.

Foram contempladas as 
cidades de: Anamã, Apuí, 
Atalaia do Norte, Beruri, 
Careiro da Várzea, Fonte 
Boa, Humaitá, Novo Ai-
rão, Presidente Figueiredo, 
Santa Isabel do Rio Ne-
gro, Santo Antônio do Içá, 
São Gabriel da Cachoei-
ra, São Paulo de Olivença  
e Tonantins.

O Governo do Estado, 
por meio da Secretaria de 
Produção Rural (Sepror) 
e do Instituto de Desen-
volvimento Agropecuário 
Florestal e Sustentável do 
Amazonas (Idam), fechou 
o calendário de entregas 
de kits de pesca artesanal 
na segunda-feira (28), com 
a distribuição de 100 kits a 
pescadores de Presidente 
Figueiredo (a 117 quilôme-
tros de Manaus). No dia 22 
de fevereiro, profissionais 
de Iranduba (a 27 quilôme-
tros da capital) foram bene-
ficiados com 504 kits.

Ao todo, foram entregues 

Mais de mil kits de pesca artesanal são entregues
1.024 kits de pesca artesa-
nal, adquiridos pelo Gover-
no do Estado, via Sepror, 
mediante emenda parla-
mentar de autoria do depu-
tado estadual João Luiz, to-
talizando R$ 380 mil, para 
apoio ao setor pesqueiro 
amazonense, abrangendo 
seis municípios. Em Pre-
sidente Figueiredo e Iran-
duba, houve também a 
entrega de 458 sacos de se-
mentes, resultado de outra 
emenda do parlamentar, no 
valor total de R$ 100 mil.

A cada município foram 
destinados 229 sacos, com 
mais de 4 quilos cada, con-

tendo sementes de abóbora, 
alface, cebolinha, coentro, 
couve, pimenta-de-cheiro, 
maxixe, melancia, mamão, 
maracujá, feijão e milho. 
Estes produtos se desti-
nam a apoiar o sistema 
de agricultura familiar, 
também explorado pelos  
beneficiados.

No município de Irandu-
ba, a Sepror foi represen-
tada pelo secretário exe-
cutivo adjunto de Política 
Agrícola, Pecuária e Flo-
restal, Airton Schneider. 
Em Presidente Figueiredo, 
o secretário executivo de 
Pesca e Aquicultura, Leocy 

Cutrim, representou a pas-
ta, encerrando o cronogra-
ma de distribuição dos kits 
de pesca artesanal.

Leocy Cutrim comentou 
o encerramento da ação 
destacando a importância 
da entrega dos kits de pes-
ca no interior. “Mais uma 
vez nosso governador Wil-
son Lima coloca em pau-
ta o fomento ao pescador, 
valorizando o trabalho que 
é feito por este guerreiro 
das águas, o pescador, que 
traz alimento de alta qua-
lidade em proteína, que 
é o pescado, para a mesa  
do amazonense”.

Edital Mais Esporte no Interior 
liberou R$ 700 mil para incenti-

vo a atividades esportivas

Os 100 kits de pesca en-
tregues em Presidente 
Figueiredo beneficiaram 
pescadores da Colônia 
de Vila Balbina. “Foi mais 
uma ação de sucesso do 
governo, com apoio par-
lamentar, por meio de fo-
mento à pesca artesanal”,  
concluiu Leocy.

Cada kit é composto por 
caixa térmica de isopor, 
com capacidade de 170 li-
tros; lanterna produzida 
em alumínio anodizado, 
lâmpadas LED, camisa UV 
malha dry fit, chapéu de 
palha e rede malhadeira 
para pesca artesanal.

Divulgação



Após o apagão que dei-
xou diversos bairros de 
Manaus e os municípios 
de Iranduba, Manacapuru 
e Presidente Figueiredo às 
escuras no último domin-
go (27), o vereador Rodrigo 
Guedes (PSC) anunciou 
que entrará com uma re-
presentação nos órgãos 
de fiscalização para que a 
empresa Amazonas Ener-

Amazonas Energia é acionada na Justiça por apagão

Prefeita Patrícia Lopes é alvo 
de investigação do TCE-AM

Divulgação
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gia seja punida. Esta não é 
a primeira vez que Guedes 
entra com representação 
nos órgãos competentes, 
como Ministérios Públi-
cos Federal e do Estado 
do Amazonas, contra o 
mau serviço prestado pela  
empresa.

“O que aconteceu nesse 
domingo não pode pas-
sar impune. A Amazo-

nas Energia deixou vários 
bairros de Manaus sem 
energia elétrica por ho-
ras. Foi um problema local, 
uma falha da empresa na 
prestação de serviços, na 
rede de geração e distribui-
ção de energia”, explicou  
o vereador.

Segundo nota oficial, a 
concessionária de energia 
se limitou a explicar que 

A gestão da prefeita Patrí-
cia Lopes (MDB) em Presi-
dente Figueiredo (município 
distante 120 quilômetros de 
Manaus) é alvo de investi-
gação do Tribunal de Con-
tas do Amazonas (TCE-AM) 
por supostamente interferir 
em uma licitação para con-
tratação de merenda esco-
lar no valor de R$ 1 milhão. 
Conforme denúncia recebi-
da pela Ouvidoria do TCE, 
a prefeita teria direcionado 
o pregão para favorecer os 
empresários que apoiaram 
sua campanha.

O uso irregular do dinhei-
ro público é apontado no 
Pregão nº 012/2022 – SRP/
CML, homologado pela pre-
feita em 21 de fevereiro de 
2022. De acordo com a re-
clamação, a prefeita Patrícia 
Lopes contratou três empre-
sas que já tinha uma rela-
ção para fornecer materiais 
de consumo (gás, água, pão, 
refrigerante, entre outros) 
por mais de R$ 1 milhão. A 
representação contra a pre-
feitura foi publicada no Diá-
rio Oficial do TCE-AM no dia 
24 de fevereiro.

Ainda conforme a de-

núncia, os proprietários 
das empresas Agromar-
cos Comercio Varejista 
de Produtos Alimentícios, 
CNPJ 11.362.024/0001-07; 
Daiane B. da Silvame, CNPJ 
40.153.871/0001-60; e E.S 
Souza Comércio de Pro-
dutos Alimentícios; foram 
favorecidos no pregão por 
terem apoiado a campa-
nha eleitoral da prefeita 
Patrícia Lopes.

“Assim, ao fim, conside-
rando os indícios de irre-
gularidade na condução do 
certame, em razão do eleva-
do valor global e da possível 

relação entre a gestora e os 
licitantes, a representante 
requer o conhecimento e 
procedência da represen-
tação para que esta Corte 
de Contas exerça o contro-
le externo com relação aos 
procedimentos licitatórios 
envolvendo os representa-
dos, para garantir o cum-
primento dos princípios da 
administração pública”, diz 
trecho do documento.

O Tribunal de Contas do 
Amazonas aceitou a repre-
sentação contra prefeita Pa-
trícia Lopes e dará sequência 
na investigação da denúncia.

Empresas
Conforme consta na Recei-

ta Federal, a empresa Agro-
marcos Comercio Varejista 
de Produtos Alimenticios, 
também conhecida como 
Hipermercado Agromarcos, 
é administrada por Mar-
cos Quirino de Albuquerque 
e Renata Maria de Souza 
Rego, fundada em outubro 
de 2009. A sede do estabe-
lecimento fica localizada no 
bairro Tancredo Neves, em 
Presidente Figueiredo.

Conhecida como Panifica-
dora Tafarel, a empresa Daia-
ne B. da Silvame fica situada 
no bairro Orquídeas, também 
em Presidente Figueiredo, 
e atua na região há pouco 
mais de um ano. O empreen-
dimento é administrado por 
Daiane B. Da Silva.

O Mercadinho Sergio ou 
E.S Souza Comércio de Pro-
dutos Alimentícios, é uma 
empresa de pequeno porte 
de Presidente Figueiredo. O 
local é administrado pela 
empresária Eleunice Silva 
de Souza.

Esclarecimento
Por meio de nota, a Prefei-

tura de Presidente Figueire-
do afirma que o contrato tem 
prazo de vigência de um ano 
e o valor previsto na contra-
tação representa as estima-
tivas de consumo de todas 
as secretarias do município, 
incluindo todas as unidades 
de ensino. O órgão municipal 
ainda aponta que os itens li-
citados atendem as necessi-
dades da merenda escolar.

“É papel do TCE admitir re-
presentações, isso não quer 
dizer que há irregularidade, 
pelo contrário, vai ser de-
monstrado que o certame 
transcorreu dentro da lega-
lidade, a Prefeitura colabora-
rá com a corte de contas no 
que for preciso, em virtude 
da transparência. Ademais, 
frisa-se, que o TCE se quer 
deu medida liminar pra sus-
pender a contratação, o que 
reforça, preliminarmente, a 
licitude”, diz trecho da nota.

Ao fim da nota, a Prefei-
tura de Presidente Figueire-
do garante o compromisso 
da atual gestão em sempre 
cumprir com os princípios 
constitucionais dos procedi-
mentos licitatórios realiza-
dos pelo Município.

Manaus, Sábado e Domingo,
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houve um desligamen-
to da conexão ao Sistema 
Interligado Nacional e da 
Usina Hidrelétrica de Bal-
bina, mas não se sabe o 
motivo. De acordo com o 
vereador, houve uma fa-
lha na prestação do servi-
ço, infringindo o Código de 
Defesa do Consumidor.

“Isso precisa ser puni-
do. Estarei representando 

junto aos órgãos de fisca-
lização, Ministérios Públi-
cos Federal e do Estado do 
Amazonas, no Procon, na 
Aneel e na própria CPI da 
Amazonas Energia para 
que haja punição. O que 
não pode acontecer é a 
Amazonas Energia deixar 
a cidade inteira às escuras 
e nada acontecer. Chega 
de impunidade!”, disse.



 

O mês de março marca 
um período de atenção es-
pecial à saúde da mulher. 
Além de estar relaciona-
do ao Dia Internacional 
da Mulher, comemora-
do no dia 8, o Março Li-
lás é dedicado também à 
campanha de prevenção 
e combate ao câncer de 
colo uterino. Esse tipo de 
câncer é uma das maio-
res causas de morte pela 
doença entre as mulheres 
no mundo. A Prefeitura de 
Rio Preto da Eva alerta a 
população dos moradores 
para os cuidados com a 
saúde da mulher.

“Por isso a tamanha 
importância em fazer o 
exame de prevenção ao 
câncer de colo uterino, 
o PCCU (preventivo do 
câncer do colo uterino), 

conhecido também por 
colpocitologia oncológica, 
onde através deste exa-
me fácil de fazer, indolor, 
acessível e disponibiliza-
do pelo SUS, é coletado 
células da região do colo 
uterino para identificar 
possíveis infecções vagi-
nais e sexualmente trans-
missíveis, além de lesões 
indicativas de câncer de 
colo uterino!”, lembra a 
coordenadora de Cultura 
de Rio Preto da Eva, Valé-
ria Nogueira.

Em 2021, 270 mulheres 
morreram devido ao cân-
cer de colo de útero, uma 
média de 23 mulheres por 
mês, conforme dados do 
Instituto Nacional de Cân-
cer (Inca). O câncer de colo 
de útero, excetuando-se o 
câncer de pele não mela-

‘Março Lilás’ alerta para o combate
ao câncer de colo uterino
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noma, é o terceiro tumor 
maligno mais frequente 
na população feminina.

O fortalecimento da pre-
venção ao câncer de colo 
uterino é uma das me-
tas principais da saúde 
pública. Hoje é a terceira 
neoplasia maligna que 
mais mata mulheres no 
Brasil, sendo a principal 
causa de mortalidade de 
mulheres em idade fértil  
no Amazonas.

Segundo o Inca, no tri-
ênio 2020/2022, o Brasil 
deve registrar 16.710 ca-
sos novos de câncer de 
colo uterino. Para o Ama-
zonas, a estimativa é de 
cerca de 700 casos novos.

Os diversos subtipos 
do papilomavírus huma-
no (HPV) são os grandes 
responsáveis pela maio-
ria dos casos de câncer 
de colo do útero. Eles são 
sexualmente transmissí-
veis e causam lesões na 
vagina, colo do útero, pê-
nis e ânus.

Prevenção
Segundo a médica Mô-

nica Bandeira, ginecolo-
gista e chefe do serviço 
de Ginecologia da Fun-
dação Centro de Controle 
de Oncologia do Estado 
do Amazonas (FCecon), é 
importante que as mulhe-
res sejam alertadas para 
a conscientização sobre 
este tipo de câncer, que na 
grande maioria das vezes 
é evitável.

“A principal forma de 
prevenção é a vacina con-
tra o HPV (disponível para 
meninas de 9 a 14 anos e 
meninos de 11 a 14 anos), 
que tem como função 
prevenir. Temos que fo-
car nesse público e fazer 
um trabalho nas escolas. 
Além disso, as mulheres 

devem ter acesso ao exa-
me preventivo (conhecido 
como papanicolau), que 
deve ser feito periodica-
mente após o início da 
vida sexual, pois é capaz 
de detectar alterações 
pré-cancerígenas preco-
ces que, se tratadas, são 
curadas em quase a tota-
lidade dos casos”, desta-
cou Mônica.

Outra medida de pre-
venção indicada pela mé-
dica é a detecção das le-
sões pré-malignas no colo 
do útero. Esta detecção é 
feita por meio do exame 
preventivo, o papanico-
lau, seguido do exame de 
colposcopia.

Segundo Bandeira, 
quando detectado este 
tipo de lesão, a paciente 
precisa fazer a conização, 
que é uma pequena cirur-
gia na qual se retira, em 
formato de cone, a parte 
do colo uterino que apre-
senta as inflamações pré-
-cancerosas de alto grau, 
assim evitando o câncer.

Campanha
Neste ano, o Movimen-

to Estadual Março Lilás, 
lançado pela FCecon, con-
tará com um importante 
aliado no combate ao cân-
cer do colo de útero: um 
guia educativo voltado a 
estudantes dos ensinos 
Fundamental e Médio da 
rede pública. A novidade 
foi anunciada, na quinta-
-feira (3), durante o lan-
çamento da campanha  
de prevenção.

Intitulada “O guia: diga 
sim à vacina contra o 
Papilomavírus Huma-
no (HPV) – para meninos 
e meninas”, a cartilha é 
fruto da dissertação de 
mestrado profissional em 
Enfermagem em Saúde 

Pública, pela Universida-
de do Estado do Amazo-
nas (UEA), da enfermeira 
oncologista da FCecon, 
Marília Muniz. No folheto, 
que também conta com 
versão digital e em espa-
nhol, os alunos encontra-
rão informações sobre o 
contágio do HPV e a rela-
ção do vírus com o câncer 
de colo uterino.

Assistência 
O Governo do Estado, por 

meio da Secretaria de Es-
tado de Saúde (SES-AM), 
oferece o procedimento 
de conização na FCecon, 
Policlínica Gilberto Mes-
trinho e no Hospital Del-
phina Rinaldi Aziz.

Segundo a coordenado-
ra estadual da Atenção 
Oncológica, enfermeira 
Marília Muniz, as infec-
ções clínicas mais co-
muns são verrugas geni-
tais. As lesões subclínicas 
encontradas no colo do 
útero não apresentam 
qualquer sintoma e po-
dem progredir para o cân-
cer de colo do útero se não 
tratadas precocemente.

“A prevenção e a detec-
ção precoce do câncer são 
reconhecidas mundial-
mente como áreas-chave 
nas quais devemos atu-
ar insistentemente para 
reduzir a incidência e a 
mortalidade por neopla-
sias malignas. As mulhe-
res também devem evi-
tar muitos parceiros(as), 
optando pelo sexo segu-
ro (uso de preservativos), 
e tendo hábitos saudá-
veis de vida, entre esses, 
evitando o cigarro, pois 
muitas pesquisas cientí-
ficas mostram a relação 
do câncer de colo uterino 
com o tabagismo”, alertou 
Marília Muniz.



Após o Ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes, 
anunciar o plano de reduzir 
as alíquotas de IPI (Imposto 
sobre Produtos Industriali-
zados), o prefeito de Rio Pre-
to da Eva, Anderson Sousa 
(PP), se posicionou contra a 
ação do Governo Federal. A 
diminuição do imposto afe-
ta diretamente os incenti-
vos fiscais da Zona Franca 
de Manaus, que há 55 anos 
representa o maior símbolo 
de desenvolvimento eco-
nômico e industrial da re-
gião Norte do país. 

“É lamentável que o go-
verno federal tente mais 
uma vez atacar a Zona 
Franca com esse decre-
to. Precisamos unir forças 
com a bancada federal, se-
nadores e governador para 
impedir que isso aconteça. 
O modelo econômico do 
Amazonas ajuda a manter 
a floresta em pé e garante 
emprego para os amazo-
nenses”, lembra o gestor  
do município.

Além do prefeito de Rio 
Preto da Eva, outros parla-
mentares criticaram a posi-
ção do governo Bolsonaro. 
Durante o evento realizado 
que marca o 55º aniversá-
rio da ZFM, o governador 
Wilson Lima alertou sobre 
os riscos que uma redução 
linear de 25% no Imposto 
sobre Produtos Industria-
lizados (IPI) representa à 
economia do Amazonas.

“A Zona Franca é o prin-
cipal e mais consolidado 
modelo de desenvolvimen-
to da região Norte, geran-
do mais de 100 mil empre-
gos diretos. As empresas 
não vão ter condições de 
continuar aqui, serão obri-
gadas a se mudar para 
outros estados e outros paí- 
ses”, afirmou.

Prefeito defende Zona Franca em 
meio a ataques do Governo Federal

Prefeito Anderson Sousa, se posicionou contra a ação do Governo Federal

Divulgação
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Ano passado, a indústria 
instalada em Manaus teve 
faturamento recorde de R$ 
158 bilhões, de acordo com 
dados da Suframa. Esse 
montante é equivalente a 
quase 30 bilhões de dólares 
e significou um aumento 
de 31,9% na comparação 
com 2020.

Em meio à votação de 
itens na pauta do CCJ (Co-
missão de Constituição, 
Justiça e Cidadania), o Se-
nador Omar Aziz (PSD), uti-
lizou sua fala para pontuar 
que é necessário entender 
como a reforma tributária 
pode afetar regiões espe-
cíficas do país. Em suas 
redes sociais, ele reforçou 
que a reforma tributária é 
importante e necessária, 
mas é preciso que seja feita 
considerando as especifici-
dades de cada região, para 
que não haja prejuízos eco-
nômicos.

“Como coordenador da 
bancada do Amazonas no 
Congresso Nacional, es-
tou atento a toda decisão 
que possa impactar nega-
tivamente na geração de 
emprego e renda do meu 
Estado. Sou um grande de-
fensor da Zona Franca de 

Manaus (ZFM). É um mo-
delo que não apenas traz 
benefícios ao Amazonas 
e Região Norte, como tem 
uma grande contribui-
ção para a economia e PIB  
brasileiros”, escreveu.

O decreto de Lei nº 288, 
instaurado em 28 de feve-
reiro de 1967, estabelece 
que a ZFM é “uma área de 
livre comércio de importa-
ção e exportação e de incen-
tivos fiscais especiais, esta-
belecida com a finalidade 
de criar no interior da Ama-
zônia um centro industrial, 
comercial e agropecuário 
dotado de condições eco-
nômicas que permitam seu 
desenvolvimento”. 

Em suas redes sociais, 
o Senador Plínio Valério 
(PSDB), afirmou que na Re-
forma Tributária, defende 
a manutenção de benefí-
cios para a Zona Franca  
de Manaus. 

“Essa é uma nova, e não 
surpresa, investida do mi-
nistro Paulo Guedes contra 
a Zona Franca de Manaus. 
E é isso que no fundo ele 
quer. Não é novidade pra 
gente, só mostra que a 
gente precisa estar cada 
vez mais alerta. Defendo a 

manutenção de empregos. 
Por isso continuo brigan-
do contra os constantes 
ataques à Zona Franca de 
Manaus, agora, na reforma 
tributária. A proposta tem 
que manter as garantias de 
competitividade no nosso 
polo industrial”, escreveu 
em duas publicações.

Atualmente, a Zona Fran-
ca abriga cerca de 600 in-
dústrias em seu polo e ge-
rou no último ano, cerca de 
100 mil vagas de emprego 
para a população manaua-
ra. Além disso, foi registra-
do um faturamento de R$ 
21,4 bilhões entre janeiro e 
fevereiro de 2021. 

O deputado federal Zé 
Ricardo (PT), explica que 
a redução das alíquotas, 
irá diminuir as vantagens 
comparativas que fazem 
com que as empresas pos-
sam se instalar numa re-
gião tão distante, como 
na Amazônia, na cidade  
de Manaus.

“O fator de atração é, exa-
tamente, os incentivos fis-
cais. Quando se reduz o IPI, 
se reduz também as van-
tagens. E reduz também o 
interesse de permanecer 
na região. Se perdermos a 
ZFM, se não tivermos in-
centivos e perdermos as 
vantagens, as empresas 
irão embora e o desempre-
go irá aumentar”, destaca. 

Zé Ricardo salienta que 
é necessário cuidar do de-
senvolvimento da região 
Norte e da região Amazôni-
ca, preservando ao máximo 
a Zona Franca, que tanto 
contribui para a geração  
de empregos.

“O Governo Federal está 
atacando novamente a 
Zona Franca de Manaus 
(ZFM). E vamos continuar 
na luta e na defesa da ma-

nutenção dos seus incenti-
vos fiscais, que garantem 
a permanência das empre-
sas no Polo Industrial de 
Manaus (PIM), os empre-
gos, a renda, a arrecadação 
pública e a preservação das 
florestas”, disse. 

Opiniões na Aleam
O presidente da Assem-

bleia Legislativa do Ama-
zonas (Aleam), o deputado 
estadual Roberto Cidade 
(PV), afirma que caso haja 
a redução, não será mais 
atraente e viável para que 
muitas empresas per-
maneçam aqui e outras 
venham se instalar na  
Zona Franca.

“Recebo com preocupa-
ção a informação de que o 
Governo Federal pretende 
reduzir em 25% o Imposto 
sobre Produto Industriali-
zado, o IPI. Essa redução 
mexeria diretamente com 
a Zona Franca de Manaus, 
já que a isenção desse im-
posto é o nosso diferencial 
para atrair empresas para 
se instalarem em nosso 
Polo Industrial”, relata.

O presidente ainda sa-
lienta que tal medida pode 
ser considerada como um 
“presente de grego” que o 
Ministério da Economia 
daria à Zona Franca, que 
completa 55 anos de exis-
tência no próximo dia 28.

“Penso que é hora de to-
das as forças políticas do 
Amazonas se unirem e, 
de maneira sensata, sem 
ataques ou rispidez, dialo-
gar com o ministro Paulo 
Guedes para convencê-
-lo, com argumentos con-
vincentes sobre a impor-
tância de não se mexer 
com os incentivos fiscais 
do modelo Zona Fran- 
ca”, finalizou.



 
Em reunião que contou 

com 62% dos represen-
tantes de bairros de Itaco-
atiara, no Departamento 
Municipal de Limpeza Pú-
blica, localizado na Ave-
nida Mário Andreazza (no 
antigo prédio da Cibrazem), 
na quinta-feira (3), teve 
como pauta o alinhamen-
to dos serviços de coleta 
de resíduos domésticos, 
recolhimento de entulhos 
e outras informações. Os 
representantes trouxeram 
demandas para expor nes-
sa primeira reunião, que 
ocorrerá com regularidade 
na cidade.

Ao abrir os trabalhos, o 
diretor da Limpeza Pública 
Municipal, Jonathan Olivei-
ra, agradeceu a presença 
dos representantes de bair-
ros, ao mesmo tempo que 
lamentou a falta de alguns, 
principalmente, em razão 
da importância dos assun-
tos que seriam abordados. 

Disque entulho 
Na ocasião foi apresenta-

do o folder do cronograma 
de coleta regular nos bair-
ros, informando os dias da 
semana e faixa horária em 
que as equipes devem pas-
sar recolhendo os resíduos 
domésticos. Informou, ain-
da, que a prefeitura está 
disponibilizando o Disk-
-Entulho (92) 994087332, 
número exclusivo para que 
a população solicite a reti-
rada de coleta de podas e 
jardinagem, restos de ma-
deiras e resíduos de cons-
trução civil.

Sobre os entulhos resul-
tantes de demolições, a 
secretaria de Infraestru-
tura comunicou que utili-
za esse material em obras 
de aterramento. Portanto, 
pede para que não sejam 

misturados os lixos orgâ-
nicos (restos de alimen-
tos e aqueles produzidos 
em residências), chama-
do também de lixo branco 
ou com o lixo verde, que é 
oriundo de podas e capi-
nas, pois caso sejam mis-
turados, o entulho de cons-
trução fica inutilizado para 
determinados fins, pois 
compromete a consistên-
cia do material.

Para André Mackluf, pre-
sidente do Conjunto Cida-
dão, a reunião teve grande 
importância. “Essa reunião 
foi muito importante pelo 
tema e também pela par-
ticipação dos represen-
tantes de bairros de nossa 
cidade. Hoje, os problemas 
de venho expor é sobre as 
águas servidas que são 
descartadas ao ar livre, por 
moradores do conjunto. As 
demandas que apresento 
são sobre lixo pesado (ga-
lhos, entulho). Foi sobre 
isso que falei, mas também 
ouvi sobre as ações que a 

limpeza pública está reali-
zando e achei que estamos 
no rumo certo”, disse.

O bairro Nogueira Júnior, 
que possui uma população 
de 11.835 pessoas, esteve 
presente por meio de seu 
representante Raimun-
do José (Zeca). “A limpeza 
pública está indo bem em 
nosso bairro. A reinvindi-
cação que trago é sobre a 
desobstrução de um buei-
ro que uma moradora re-
solveu, à revelia, entupir e 
está causando problema 
a outros moradores. Com 
relação a retirada de en-
tulho, só temos que agra-
decer a regularidade como 
a limpeza pública tem 
acontecido. A coleta de lixo 
doméstico no Nogueira 
Júnior está sendo realiza-
da às segundas, quartas e 
sextas-feiras”, informou o 
representante.  

Etelvino Oliveira, um se-
nhor de 74 anos, represen-
tante do Jauari 2, com 2.159 
habitantes, disse que a lim-

peza pública em seu bairro 
está sendo feita de modo 
regular, tanto o lixo domés-
tico quanto a retirada de 
entulho. “No entanto, apro-
veitei a oportunidade para 
reivindicar melhorias para 
algumas ruas do bairro que 
estão em estado precário, e 
isso não é de hoje, já vem 
de outras administrações 
do município”, informou.

Ações de limpeza
A Secretaria Municipal 

de Meio Ambiente (SEM-
MA) é parte integrante 
dessas ações da Limpeza 
Pública, pois em vários 
momentos há questões 
ambientais envolvidas, 
como podas de árvores, 
destino dos resíduos. 

“É interessante a nossa 
participação quando do 
chamamento dos repre-
sentantes de bairros, pelo 
poder municipal, para fa-
zer o alinhamento técnico 
e combinar o planejamen-
to para que a coleta de lixo 

Prefeitura reúne representantes de 
bairros para tratar de limpeza pública 

Divulgação

Reunião contou com 62% dos representantes de bairros de várias zonas de Itacoatiara

doméstico e entulho sejam 
feitas contemplando a edu-
cação ambiental, para que 
possíveis crime ambientais 
sejam evitados, mitigados”, 
disse o secretário de meio 
ambiente Handson Nelson.

“Precisamos primeira-
mente ofertar à comuni-
dade a possibilidade da 
educação ambiental, para 
que a gente não siga ape-
nas com o ato fiscalizador. 
Precisamos nos reeducar 
sobre os procedimentos 
da coleta, do descarte de 
resíduos, e para isso esta-
mos aqui unidos com os 
representantes de bairros 
para contribuir na orien-
tação que for necessária”, 
esclareceu.

O diretor do serviço de 
limpeza pública de Itaco-
atiara, Jonathan Olivei-
ra, destacou a importân-
cia da ação organizada  
pela prefeitura. 

“A reunião de hoje, con-
tou com 20 dos 31 repre-
sentantes de bairros. Achei 
muito produtiva, pois vi 
entusiasmo nas falas das 
pessoas que alegaram que 
nunca foram chamados 
para ouvir sobre as estra-
tégias e serem ouvidos por 
outras gestões, e também 
poderem expor sobre os 
problemas de seus bair-
ros. Entendemos que os 
representantes ouvem as 
demandas de moradores 
e precisam ter respostas 
para levar à população que 
eles representam. É mo-
mento de grande parceria 
e integração entre bairros 
e gestão municipal, e nós 
precisamos da ajuda deles 
para o trabalho fluir, até 
porque, essa é uma deter-
minação do prefeito Mário 
Abrahim: ouvir as pesso-
as”, finalizou.

Manaus, Sábado e Domingo,
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A matéria publicada pela 
assessoria de comunica-
ção da Infraero a respeito 
de balsas que estariam se 
deslocando para o municí-
pio de Itacoatiara transpor-
tando os insumos das obras 
de recuperação do pavi-
mento da pista de pousos 
e decolagens do aeroporto 
municipal Mariano Arico 
Barros deixou a população 
entusiasmada com o possi-
bilidade de voltar a contar 
com a aviação de transpor-
te de passageiros e cargas, 
principalmente nos casos 
que demandam brevidade. 

O município que fica a 
270 km de Manaus, ligado 
por uma rodovia que se en-
contra com obras de recu-
peração geral, pelo gover-
no do estado, recebeu com 
expectativa a notícia da as-
sessoria de comunicação 
do órgão de infraestrutura 
aeroportuária, a respeito de 
que o material a ser usado 
em Itacoatiara está a ca-
minho por meio de balsas 
pelo Rio Amazonas. 

No total, 2.000 m³ de areia 
e brita estão sendo trans-
portadas para compor a 
mistura do novo pavimento 
do aeroporto. O serviço faz 
parte do contrato firmado 
entre o Ministério da Infra-
estrutura, por meio da Se-
cretaria Nacional de Avia-
ção Civil (SAC/MInfra), e a 
Infraero para o desenvol-
vimento de três aeroportos 
da Região Amazônica, sen-
do contemplados Itacoatia-
ra, Maués e Fonte Boa.

Melhorias
As intervenções no Aero-

porto de Itacoatiara foram 
iniciadas em dezembro de 
2021, com os trabalhos de 
limpeza, cercamento ope-

Avançam obras de recuperação 
no aeroporto municipal

Divulgação

 Ações de pavimentação na pista de pousos e decolagens avançam no aeroporto de Itacoatiara

racional, terraplenagem e 
licenciamento ambiental.

Essas etapas iniciais pre-
pararam o caminho para 
a renovação da pista de 
pouso propriamente dita, a 
qual tem previsão de con-
clusão em junho deste ano. 
No total, são investidos 
R$ 10 milhões, provenien-
tes do Fundo Nacional de 
Aviação Civil (Fnac).

Todas as etapas desse 
empreendimento previs-
tas em contrato estão em 
desenvolvimento pela 
Infraero, o que inclui es-
tudos preliminares, pla-
nejamento, projetos exe-
cutivos, licenciamento 
ambiental, licitação e fis-
calização das obras, até 
sua homologação.

Fatos históricos
De acordo com o historia-

dor Francisco Gomes, em 
seu livro Cronografia de 
Itacoatiara Volume 2, “Com 
a inauguração do aeropor-
to, denominado ‘Arico Bar-
ros’, deixaram de funcio-
nar os Catalinas (os aviões 
anfíbios) e a operação de 
viagens aéreas passou a 

ser feita por aeronaves tipo 
DC-3, os famosos ‘Douglas’ 
norte-americanos do pós-
-guerra. Mais tarde viriam 
os modernos YS-11 da Cru-
zeiro do Sul, empresa que 
sucedeu à Panair do Brasil. 
Antes, os pousos no campo 
de aviação do bairro Iracy 
(desativado a partir de en-
tão) eram feitos por aero-
planos monomotores leves 
– os teco-tecos”, diz.

“Em abril de 1997, o aero-
porto do Guajará teve pista 
ampliada, de pouco mais de 
1.000 metros Para 1.516 me-
tros, proporcionando o pou-
so de aeronaves de grande 
porte, inclusive o avião da 
Presidência da República, 
que em abril de 1997, trou-
xe a comitiva do presidente 
Fernando Henrique Cardo-
so para a inauguração do 
porto graneleiro da Herma-
sa”, acrescenta.

Homologado e aberto ao 
tráfego aéreo público em 
24 de junho de 1988, o ae-
roporto de Itacoatiara está 
localizado na área rural do 
município, a cerca de 8 km 
do centro da cidade. Possui 
pista asfaltada com 1515 
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metros de comprimento, 
por 30 metros de largura, 
estando situado a 43 me-
tros de altitude.

O avião que foi esquecido
O Curtiss C-46 “Comman-

do” é uma aeronave bimo-
tor de transporte militar 
originalmente derivada 
de um projeto de avião co-
mercial de alta altitude. Foi 
utilizado como transporte 
militar durante a Segunda 
Guerra Mundial pela For-
ça Aérea Americana, as-
sim como diversas outras 
forças aéreas. No Brasil, a 
Viação Aérea Riogranden-
se (VARIG) operou essa 
aeronave no transporte de 
passageiros, criando con-
figurações, inclusive de 
luxo, que levavam passa-
geiros e carga.

O avião estacionado no 
pátio do aeródromo de Ita-
coatiara, provavelmente 
é remanescente da Varig, 
mas passou por empresas 
como a Transporte Aé-
reo da Bacia Amazônica 
(TABA) e, por último, quan-
do sofreu uma pane de 
motor, estava atendendo à 

empresa Serviços Aéreos 
do Vale Amazônico (SAVA), 
que na década de 1970, 
era de propriedade do co-
mandante Muniz. Capitão 
Muniz, com o também era 
chamado, um piloto da For-
ça Aérea Brasileira (FAB), 
que historicamente voou 
na Amazônia transportan-
do carga e passageiros.

Para o professor Frank 
Chaves, o velho avião mo-
delo Curtiss C-46 Comman-
do, que se encontra abando-
nado há mais de 30 anos no 
aeródromo do município de 
Itacoatiara, é a única lem-
brança que ficou do tempo 
em que o aeroporto Mariano 
Arico Barros, operava linhas 
regulares para Manaus e 
para as demais regiões do 
Amazonas. Mesmo pre-
cariamente, o aeródromo 
ainda serve de apoio para 
o aeroporto internacional 
Eduardo Gomes, de Manaus. 

Para o prefeito de Itaco-
atiara, Mário Abrahim,  a 
nova ação dará novo con-
texto para a história aérea 
da região.

“Muito em breve a his-
tória do nosso aeródro-
mo ganhará novos con-
tornos e nos integrará 
a outros cantos do país. 
O passado será apenas 
uma lembrança e vamos 
deixar para trás a situa-
ção de abandono que este 
importante instrumento 
estratégico de desenvol-
vimento social viveu. Bre-
ve, conforme noticiado, o 
aeroporto Mariano Arico 
Barros estará em pleno 
funcionamento para bem 
servir à população de Ita-
coatiara, aproximando-
-a a outras regiões do 
Brasil”, disse o prefeito  
Mário Abrahim.



 
Sebastian Viana

A Prefeitura de Novo Ai-
rão dá o pontapé inicial 
para as ações de apoio ao 
empreendedorismo neste 
ano. A secretaria munici-
pal de Indústria Comércio 
e Turismo (Semintur) e de 
Cultura e Evento (Semuc), 
realizaram, no domingo de 
carnaval (27), a primeira 
edição da Feira do Empre-
endedorismo Semana do 
Mais 2022.

Durante o evento foi ain-
da anunciada a data de 
realização do 23º Festival 
Ecológico do Peixe-boi, que 
será nos dias 14, 15 e 16 de 
outubro, e a assinatura do 
termo de apoio financei-
ro, no valor de R$ 200 mil, 
entre a Prefeitura e Agre-
miações para a realização 
do Ecofestival. Esta foi a 4ª 
edição da Feira do Empre-
endedor. 

Para a realização do even-
to municipal, os promoto-
res adotaram o protocolo de 
medidas preventivas con-
tra a Covid-19 como o dis-
tanciamento social e uso de 
álcool gel e de máscara.

A Feira reuniu, na Praça 
Hugo Carlos Frederico, 40 
empreendedores das mo-
dalidades de artesanato, 
vestuário, culinária, cama 
mesa e banho, cosméticos, 
perfumarias, movelaria, 
entre outras.

O público que foi em bus-
ca de produtos regionais 
teve uma tarde de diver-
são com atrações culturais. 
Entre os espetáculos, a En-
trecorpus Companhia de 
Danças da Universidade do 
Estado do Amazonas (UEA), 
que, além da apresentação, 
realizou uma oficina du-
rante o dia. As agremiações 
Jaú e Anavilhanas também 
marcaram presenças.

Empreendedorismo é fortalecido na 
1ª edição da Semana do Mais 2022

Sebastian  Viana

Prefeitura dá o pontapé para as ações de cultura e economia
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O prefeito de Novo Airão, 
Frederico Paes Júnior (PSC), 
destacou o apoio e investi-
mentos do Governo do Es-
tado e do Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Peque-
nas Empresas (Sebrae) que, 
em parceria com a Prefeitu-
ra, estão abrindo horizontes 
para o desenvolvimento 
do empreendedorismo e da 
economia do município. 

“Hoje Novo Airão está en-
tre o terceiro e quarto lugar 
no ranking de crescimento 
entre os municípios ama-
zonenses. Não vamos pa-
rar por aí. Queremos ser o 
número um no polo turísti-
co. Esse é um esforço inte-
grado entre as secretarias 
de Turismo e Cultura, com 
apoio das demais”, elogiou.

O prefeito ressaltou ain-
da o significativo núme-
ro de visitantes que estão 
chegando a Novo Airão 
neste feriado de Carnaval. 
“No domingo, formaram-
-se filas de automóveis em 
vários pontos e a ocupa-
ção em um restaurante na 
margem do Rio Negro teve 

movimento intenso, que há 
muito não era verificado. 
Hoje mantemos serviços 
urbanos como a limpeza 
para manter a cidade atra-
tiva”, destacou.

A secretária municipal 
de Turismo, Suzianne de 
Oliveira, ressaltou que a 
Feira do Empreendedor 
apresentou crescimento, 
de 80%, em comparação 
com a primeira realiza-
ção. “O evento além de 
promover o fomento à 
economia, com a divul-
gação dos produtos, é um 
mais um atrativo turísti-
co”, disse.

A autônoma Helen Cata-
rina Oran, está no ramo de 
doces e salgados há cinco 
anos. Esta foi a primeira 
vez que participou da Fei-
ra. Ela avaliou o evento 
como uma oportunidade 
de mostrar e vender os 
produtos. “Agora preten-
do me legalizar para sair 
da informalidade, poder 
trabalhar melhor e ter 
acesso a benefícios como 
financiamentos”, planeja.

Festival do Peixe-boi
O 23º Festival Ecológico 

do Peixe-boi será realiza-
do nos dias 14, 15 e 16 de 
outubro. A data foi anun-
ciada durante a promoção 
da Feira do Empreendedor, 
Semana do Mais 2022. 

A Prefeitura, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Cultura e Evento (Semuc) 
e as agremiações Jaú e 
Anavilhanas também as-
sinaram o termo de apoio 
financeiro, no valor de R$ 
200 mil, para a realização 
do evento. Cada agremia-
ção folclórica vai receber 
o valor de R$ 100 mil, divi-
didos em 10 parcelas men-
sais, a partir de março.

O prefeito Frederico Júnior 
lembrou que as gestões 
passadas não deram a devi-
da atenção ao potencial tu-
rístico do Ecofestival. “Mas 
hoje queremos incentivar 
essa grandiosa produção e 
aos profissionais que tra-
balham na cultura, gerando 
emprego e renda”, relatou.

O prefeito acrescentou 
ainda o apoio do Governo 
do Estado que se compro-
meteu com a liberação de 
recursos e a transmissão 
ao vivo do evento para o 
país. “Vamos transformar o 
festival em uma das maio-

res realizações culturais 
da região Norte. Temos vo-
cação turística e belezas 
naturais que corroboram 
para esse empreendimen-
to”, confia.

Outro aspecto positivo 
é a proximidade de Novo 
Airão a Manaus, por meio 
da estrada AM-352, que 
liga o município a Mana-
capuru. De acordo com 
prefeito, o governador 
Wilson Lima encaminhou 
o projeto de revitalização 
da rodovia à Secretaria 
de Estado de Infraestru-
tura e Região Metropoli-
tana de Manaus (Seinfra), 
e a ordem de serviço será 
emitida para que as obras 
comecem assim que pas-
sar a temporada de chu-
va. As alterações vão 
reduzir o tempo de per-
curso, das atuais 2 horas,  
para 1 e 30 hora.

O prefeito planeja ainda 
a vinda dos cantores Fer-
nandinho (evangélico) e 
Wesley Safadão como atra-
ções do evento. “Essa ação 
representa acreditar no po-
tencial para transformá-lo 
no maior evento cultural 
do Amazonas. As agremia-
ções são muito mais do que 
se pensava anteriormen-
te”, conclui.
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VIP’S Metropolitanos
Iranduba

O fundador da Banda do Jaraqui e organizador 
do Festival de Marchinhas da banda, Paulo Ono-
fre Castro, morreu na terça-feira (1°), aos 65 anos. 
Paulo Onofre Castro teve atuação política como 
militante de diversos partidos e movimentos so-
ciais e participou de lutas contra a corrupção em 
Manaus e Iranduba.

O vice-prefeito de Rio Preto da Eva, Neto do 
Baixo Rio, usou suas redes sociais, nesse 
semana, para alerta as rio-pretenses sobre 
o câncer de colo do útero que é o terceiro 
mais incidente entre as mulheres no Brasil 
e o primeiro que mais afeta a população fe-
minina do Amazonas, segundo o Instituto 
Nacional do Câncer (INCA).

No dia 2, ocorreu a Celebração da Imposição das 
Cinzas na comunidade Matriz Cristo, em Itaco-
atiara.  A Missa de Cinzas marcou ainda a aber-
tura da Campanha da Fraternidade 2022, que 
este ano traz o seguinte tema e lema, respecti-
vamente: “Fraternidade e Educação” e “Fala com 
Sabedoria, Ensina com Amor.”

Na quinta-feira (3), representando o prefeito Beto D’Angelo, 
a vice-prefeita de Manacapuru, Valcileia Maciel, esteve 
na Federação da Agricultura e Pecuária (FAEA) em reu-
nião com o presidente da Faea, Muni Lourenço, o presi-
dente do Sindicato Rural, Mário Jorge, e com o secretário 
de produção rural, Romualdo Figueiredo, tratando de as-
suntos referentes à busca de recursos para o Projeto das 
Mulheres Rendeiras de Manacapuru.

Acompanhado do prefeito de Novo Airão, Fre-
derico Paes Júnior, o secretário de Saúde do 
Amazonas, Anoar Samad, cumpriu, na sexta-
-feira (25), agenda no município, onde destacou 
os investimentos realizados pelo Governo do 
Amazonas nos municípios do interior e o tra-
balho de capacitação das equipes de saúde.

O município de Presidente Figueiredo recebeu, 
nessa semana, uma comitiva de pecuarista de 
Urucará, por meio da ação do Idam, que, pelo pro-
jeto prioritário da pecuária, vem fazendo a capa-
citação dos produtores, usando as experiências já 
aplicadas no município de Figueiredo.

Rio Preto da Eva

Manacapuru

Novo Airão

Presidente Figueiredo

Itacoatiara
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Amazônia em Imagens
Novo Airão é um paraíso ecológico no Amazonas. 

Uma cidade rica em ecoturismo, com lindas praias, 
além do maior arquipélago do mundo com as Ilhas 
de Anavilhanas e o belo Parque Nacional do Jaú. 
Confira as belezas do município nas lentes do foto-
gráfo Diego Peres (diegoperes0001).

Turismo
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